

Más de mil personas han participado en talleres para nutrir plan de zonas extremas

Coyhaique- Con el taller realizado hace unos días en la isla de Melinka, se contabilizaron 999 personas, vecinos, vecinos, dirigentes sociales y territoriales en los talleres de Participación Ciudadana que el Gobierno Regional de Aysén ha organizado para la elaboración del Plan de Desarrollo de Zonas Extremas Aysén.

Con ese encuentro concluyó el levantamiento territorial de las necesidades y demandas sociales y comenzó una nueva etapa para realizar conversatorios más enfocados en sectores específicos. El primero se realizó este jueves, con el sector empresarial, donde participaron más de 60 personas, superando así el número de mil asistentes a estos talleres.

“Cumplimos con este, ya 18 encuentros en distintos territorios de nuestra región donde hemos alcanzado a más de mil personas como participantes. Quiero relevar también que todo este trabajo tomamos la decisión de hacerlo como Gobierno Regional, de no buscar un otro, una consultora, sino que los propios funcionarios y funcionarias del Gobierno Regional se han puesto a disposición de llevar estos espacios y este diálogo con la comunidad”, afirmó la Gobernadora Regional Andrea Macías Palma.

La primera autoridad regional destacó que en la conversación con el sector privado se pudo abordar una mirada con los requerimientos básicos para atraer mayor inversión, dando cuenta de la importancia del desafío permanente de incorporar a otros actores en esta discusión.

Desde el Consejo Regional, el presidente de la Comisión de Fomento Productivo, Omar Muñoz agregó que “para ser competitivos necesitamos resolver ciertas brechas de conectividad ya sea terrestre, portuaria, aeroportuaria, pero también infraestructura, como seguir construyendo alcantarillados y plantas de tratamiento en las localidades que aún no las tienen, el tema de la ampliación del suministro eléctrico, nuevas redes eléctricas para

incorporar nuevos valles productivos a la producción. Entonces (el taller) fue muy interesante”.

A su vez, el seremi de Economía, Felipe Rojas, destacó que bajo la mirada del Gobierno “necesitamos mayor bienestar en la población y ahí es donde las políticas públicas interactúan: el Gobierno Regio-



nal, el Gobierno central, pero también lo que pueda hacer el sector privado en este contexto”.

Desde el sector privado valoraron el encuentro. El empresario Héctor Canales valoró la discusión en su mesa de trabajo donde se buscó “tener una claridad, que el Ministerio de Obras Públicas lo tiene, de lo estructurante de nuestra región en términos de obras viales. Los kilómetros que nos faltan

para el norte, para el sur, pero notamos de inmediato que nos falta la red secundaria de caminos”, mientras que Angélica Velásquez, del Centro Odontológico Valle Pangal valoró que en la jornada se pudo “ver que hay una necesidad, atacar la necesidad de manera cuantitativa y cualitativa y trabajar en conjunto. Hay una tremenda oportunidad para trabajar tanto el área privada como el sector público y deberíamos tener esa oportunidad de manera más concreta, pero este conversatorio, fue una buena gestión para poder tener en la mesa las ideas”.

El Gobierno Regional se encuentra cerrando la primera fase de levantamiento de información con los talleres de participación. Quedan los últimos encuentros que se realizarán con públicos específicos como niños y niñas, juventudes, personas mayores y medios de comunicación.

En paralelo ya inició el trabajo técnico desde las Divisiones del Gobierno Regional con los municipios y ministerios para dar las primeras definiciones de la cartera de inversión del Plan de Desarrollo de Zonas Extremas Aysén 2024-2034.

